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Yo, Sylvia Tubéns Castillo, Secretaria Ejecutiva del Senado Académico de la 
Universidad de Puerto Rico en Cayey,CERTIFICO: 

Que el Senado Académico,en su reunión ordinaria del martes 30 de abril de 
2002,tuvo ante su consideración una moción en atención al Informe del Rector,en 
el que se menciona que el Colegio tendrá que reestructurar su distribución de 
fondos para el próximo año fiscal pues el presupuesto ha de disminuir por 
$2,343,000. 

Luego de la exposición de rigor y de ponderar este asunto, el Senado aprobó 
por unanimidad la siguiente 

CERTIFICACIÓN: 

El Senado Académico determinó constituir un Comité Especial 
que ayudará en el proceso de recortar los gastos más superfinos, 
respetando las prioridades académicas de la Universidad de 
Puerto Rico en Cayey. 

El Comité quedó constituido por los siguientes senadores: 

Luis Matos 

José Pérez Llavona 
José González Barja 

Y, PARA QUE ASÍ CONSTE, expido la presente Certificación en Cayey, 
Puerto Rico, el día tres de mayo de dos mil dos. 

Sylvia Tu^ns Ca^stillo 
Secretí 

Vo.Bo. 

Rafael Rivera Lehman 

Rector y Presidente 
Senado Académico 
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INFORME DEL RECTOR 

REUNIÓN ORDINARIA SENADO ACADÉMICO 
MARTES 30 DE ABRIL DE 2002 

Durante el transcurso del período lectivo de varias semanas, a partir de la 

reunión ordinaria de marzo del Senado Académico, se ha destacado la celebración de 

diversas actividades de tipo cultural y de Interés social que confirman el compromiso del 

Recinto con la misión de la Universidad de Puerto Rico. 

Tanto la comunidad interna como la externa han respaldado el Festival de Teatro 

en el que Cayey sirvió de anfitrión a varios grupos de drama de los demás recintos del 

sistema y a compañías,tales como Tablado Puertorriqueño para la puesta en escena de 

más de diez obras teatrales, muchas de ellas en más de una función. 

El 9 de abril, en la sala de reuniones de la Biblioteca Víctor M. Pons Gil, se 

inauguró la exposición sobre Vieques con dibujos del maestro Antonio Martorell y 

fotografías del artista Héctor Méndez Caratini. Coincidió la misma con los actos 

conmemorativos del deceso del Sr. David Sanes, el 19 de abril, ocasión en la que la 

Universidad de Puerto Rico en Cayey observó unos minutos de reflexión hacia el 

mediodía, uniéndose de esta manera a las actividades que sobre la causa de Vieques se 

celebraron en todo Puerto Rico. 

La semana pasada se celebró la Feria de Ambiente y Salud, actividad que 

tradicionalmente organiza la Oficina Salud, Seguridad Ocupacional y Protección 

Ambiental y que redunda en una mayor compenetración de las comunidades escolares 



vecinas con el Recinto. Estudiantes de los niveles elemental, intermedio y secundario 

acudieron al Gimnasio para presenciar las exhibiciones sobre asuntos ambientales, 

demostraciones y talleres sobre siembra y poda de árboles, primeros auxilios, reciclaje, 

clínicas de salud y visitas guiadas al Parque de las Verdes Sombras y al Museo Pío 

López Martínez. 

El Museo, inauguró la exposición "La Historia del Cartel Puertorriqueño", 

precisamente el jueves 24 de abril, acontecimiento en el que coincidieron integrantes de 

la comunidad universitaria y de la comunidad externa, varios artistas, cuyas obras sobre 

Ramón Frade están en exhibición actualmente y por supuesto, el maestro Antonio 

Martorell, Artista Residente y Director del Museo. Martorell develó esa noche la tarja 

que a la entrada principal preconiza el mérito del Dr. Pío López Martínez (QEPD), 

fundador del Museo. 

Por supuesto, la familia de don Pío nos acompañó esa noche. Fue de mucho 

agrado que se dirigiera a la concurrencia la Dra. Teresa lió, profesora de arte de Cayey 

y Río Piedras, quien dirige el Instituto de Cultura Puertorriqueña. Entre los presentes se 

encontraba también el Dr. Arcadio Díaz Quiñones, intelectual puertorriqueño reconocido 

internacionalmente. 

El doctor Díaz Quiñones pasó con nosotros unos días con motivo de las 

actividades de la Semana de la Lengua, por invitación del Departamento de Estudios 

Hispánicos. El 23 de abril, día en el que recibió un homenaje por parte de la comunidad 

universitaria, ofreció una charla muy interesante, denominada "País sin nombre",sobre 

la diáspora puertorriqueña. El Dr. Edgardo López Ferrer fungió como presentador. Díaz 

Quiñones participó posteriormente, en un conversatorio sobre su obra, moderado por el 

Dr. Rafael Aragunde. 

Participaron, además,en un foro en torno a los puertorriqueños de la diáspora el 

jueves 25, el Dr. Arnaldo Cruz Malavé, de la Universidad de Fordham, la Dra. Ada 



Fuentes, de la Universidad de Puerto Rico en Cayey y del Recinto de Río Piedras la ^ 

Dra. Maribel Ortiz Márquez y el Dr. Juan Otero Garabis. La Prof. Jeanette Becerra del 

Departamento de Estudios Hispánicos y el Circulo Literario de ese Departamento 

estuvieron a cargo de la premiación del certamen literario, el miércoles 24. Ya el lunes 

22, se había ofrecido un mini festival de cine con el tema de la comunidad 

puertorriqueña en Estados Unidos. 

Nuestro Departamento de Inglés logró que el escritor Kendel Hippolyte visitara el 

Recinto para una sesión de poesía durante la celebración de la Semana del Inglés a 

principios de abril. Las actividades organizadas por los claustrales de ese Departamento 

tuvieron amplia difusión en la prensa del país. 

El Departamento de Ciencias Sociales inauguró el Instituto de Investigaciones 

Interdisciplinarias durante la semana del 8 de abril, con una serie de conferencias y 

conversatorios en los que prestigiosos invitados compartieron con los integrantes de ^ 
nuestra comunidad académica. Participaron el Dr. José H. Rodríguez, la Sra. Sonia 

Reyes, la Dra. Sylvia Álvarez Curbelo, la Dra. Laura Ortiz Negrón, la Dra. Lizandra Torres, 

el Prof. Luis Galanes, entre otros. 

Se destacó la mesa redonda en la que varios de nuestros estudiantes 

compartieron sus experiencias en el "Proyecto Aibonito", iniciativa en la que el 

Departamento de Ciencias Sociales colabora con ese Municipio para adelantar gestiones 

de mejoramiento comunitario y desarrollo social. 

Recibió un merecido homenaje nuestro compañero, el maestro Heriberto Dávila, 

cuyos carteles adornan las paredes del Instituto de Investigaciones Sociales 

Uno de los recursos más valiosos con que cuenta el Instituto es la informaciórf 

demográfica de los datos del Censo, allí disponible mediante un acuerdo del Recinto con 

el Departamento de Comercio de los Estados Unidos. 



Representantes de ese Departamento federal visitaron el Instituto el 18 de abril. 

Se acordó que a mediados del próximo semestre el Instituto inaugurará el Centro de 

Datos Censales y desarrollará una campaña informativa sobre los servicios disponibles 

para los ciudadanos, los municipios aledaños, las escuelas y demás agencias y 

organismos. 

Nuestros estudiantes compitieron muy dignamente en el festival deportivo de la 

LAI, el cual incluye las tradicionales Justas. El Recinto obtuvo el primer lugar en el 

torneo de tenis de mesa(rama femenina). Los estudiantes atletas fueron homenajeados 

en el acto oficial de reconocimiento de la Letra Insignia, el 25 de abril. Confiamos que 

con la apertura de la pista atlética, próximamente, nuestros equipos de pista y campo 

obtengan la preparación necesaria para unas destacadas actuaciones en las Justas en 

años venideros. 

No puede pasar por alto que durante la celebración de la Semana de las 

Secretarias, nuestra Secretaria Ejecutiva y su competente grupo de trabajo participaron 

del homenaje que el Colegio brindó a las profesionales del ramo de administración de 

oficinas. Reiteramos nuestro agradecimiento a la Sra. Sylvia Tubéns y al personal del 

Senado Académico. 

Asistí a las presentaciones que hizo el señor Presidente, el Lic. Antonio García 

Padilla, ante las Comisiones de Hacienda de la Cámara de Representantes y del Senado, 

en torno a las necesidades fiscales de la Universidad de Puerto Rico para el próximo año 

fiscal. 

Tras varias horas de ponderar la ausencia de recursos para el año entrante, el 

señor Presidente se comprometió a informar en breve a esos foros las medidas 

institucionales para encarar la insuficiencia de recursos que enfrentaremos. 



Consecuentemente, la petición presupuestaria, que había sido preparada con ^ 

miras a un incremento proyectado del .065% sobre el actual presupuesto recurrente, 

será sometida con enmiendas sustanciales ante la Junta Universitaria y la Junta de 

Síndicos, tomando en consideración los ajustes que cada recinto realice. Esto es así, 

pues al recibir en febrero la notificación de la Oficina de Gerencia y Presupuesto sobre 

los recursos disponibles, las proyecciones hechas a fines del año natural 2001 excedían 

los recursos que,efectivamente, podrán ser asignados para el año próximo. 

En resumen, la Universidad tendrá una disminución de ingresos por concepto de 

la fórmula, ascendente a $16 millones, un exceso de gastos que se arrastrará del año 

fiscal 2001-02 montante a $9.5 millones y un aumento en gastos para aumentos 

salariales, plan médico, acciones mandatorias,seguros, bono de Navidad que ascenderá 

a $36. millones, lo que refleja una insuficiencia de $61 millones aproximadamente. 

Por ello, a cada Recinto y unidad administrativa se le habrá de ajustar la ^ 
asignación presupuestaria. La opción que tendrá cada unidad autónoma será 

reestructurar su distribución de fondos para el próximo año fiscal, de suerte que pueda 

desempeñar sus funciones con la asignación de recursos correspondiente, sin incurrir 

en déficit. En sana administración y por las disposiciones legales vigentes no debe 

operar una agencia pública incurriendo en más gastos de lo que permiten los recursos 

disponibles. 

Significa esto que el presupuesto del Colegio ha de disminuir por $2,343,000. 

En períodos de contracción financiera, como este, se afectarán renglones, tales como 

viajes, cursos de verano, contrataciones, licencias, cantidad de estudiantes que puedan 

ser atendidos y número de estudiantes por sección, actividades extracurricuiares,. 

descargas. Todas las acciones no esenciales deberán ser aplazadas. Por no ser 

exhaustiva esta lista, se añadirán otras medidas encaminadas a reducir gastos. 



En momentos de austeridad, como los que se vislumbran, todos los sectores de 

la comunidad universitaria deberán cerrar filas para que el Recinto cumpla con su misión 

eficazmente. Recabo del Senado Académico su solidaridad, para que la obra educativa 

de la Universidad de Puerto Rico continúe dando frutos, si bien bajo las condiciones 

adversas que se avecinan. 


